

Liestal, 03. März 2022

## CHF 30'000.- Soforthilfe für die Ukraine, Bereitstellung weiterer CHF 10'000.- und Unterstützung bei der Unterbringung der zu erwartenden Flüchtenden in der Region

Der Landeskirchenrat der Römisch-katholischen Landeskirche des Kantons Basel-Landschaft hat als Zeichen der Solidarität beschlossen, die Caritas Schweiz mit CHF 30'000.- für die Menschen in der Ukraine zu unter-stützen. Der Betrag wurde gestern Mittwoch überwiesen.

Gleichzeitig konzentriert sich die Röm.-kath. Landeskirche BL mit den Baselbieter Kirchgemeinden auf Absprachen und Planungen mit im Kanton angesiedelten Partnerorganisationen zur Sicher-stellung der Betreuung der zu erwartenden Flüchtenden - dies im Sinne einer vorsorglichen Massnahme, da zurzeit nicht klar ist, in welchem Ausmass Menschen aus der Ukraine in die Schweiz flüchten werden.

Der Landeskirchenrat stellt zur Unterstützung der ankommenden Familien den Betrag von weiteren CHF 10'000.- für Gutscheine à CHF 100.- bereit, damit diese bis zur ersten Auszahlung der Nothilfe im Caritas Markt oder über den Caritas Lieferdienst Hygieneprodukte und Nahrungsmittel beziehen können.

In enger Absprache mit der Koordinationsstelle für Asyl des Kantons Basel-Landschaft hat die Röm.-kath. Landeskirche BL zudem eine Meldeplattform für Wohnraum, insb. Unterkünfte in Privathaushalten, eingerichtet. Die Hotline ist jeweils von Dienstag bis Donnerstag von 08.30 - 12.00 und 13.30 -16.00 Uhr unter der Telefonnummer **061 925 17 01** erreichbar, per E-Mail unter <u>verena.gauthier@kathbl.ch</u>. Die Kontaktdaten und das Raumangebot werden der Koordinationsstelle für Asyl BL weitergeleitet.

Als Eigentümerin des Jugend- und Begegnungszentrums JBZ in Seewen SO hat die Landeskirche dem Amt für soziale Sicherheit des Kantons Solothurn kostenlos das viergeschossige Gruppen- und Lagerhaus für die Unterbringung von Flüchtenden aus der Ukraine bei Bedarf angeboten.

Nebst der materiellen Hilfe werden Mitarbeitende der Röm.-kath. Landeskirche im Kanton Basel-Landschaft die zu erwartenden Flüchtenden auch in menschlicher Hinsicht betreuen und für sie da sein.

Auch in vielen Baselbieter Pfarreien wurden und werden Hilfsaktionen gestartet, Friedensgebete angeboten sowie die Unterbringung und die Betreuung der zu erwarteten Flüchtenden organisiert. Diese Angebote und Aktionen sind in einer speziellen Rubrik «Ukraine: Hilfs- und Friedensaktionen» auf der Website <a href="www.kathbl.ch">www.kathbl.ch</a> publiziert. Die Liste wird regelmässig aktualisiert.

Der Landeskirchenrat beobachtet die Situation laufend und wird bei Bedarf situativ weitere Unterstützungsmassnahmen prüfen.

Für Fragen steht Ihnen die Stabsstelle Kommunikation & Öffentlichkeitsarbeit gerne zur Verfügung: Dominik Prétôt, Telefon: 079 638 58 21, Email: dominik.pretot@kathbl.ch; kommunikation@kathbl.ch